

# La Bandera Profesional

Revista de Primera Enseñanza.

SE PUBLICA LOS DÍAS 1.º, 10 Y 20 DE CADA MES

Dirección y Redacción:  
Calle de Alfonso XII, 22

Toda la correspondencia al Director.

No se devuelven los originales.

DIRECTOR PROPIETARIO  
**SATURNINO RODRÍGUEZ**  
Profesor del Instituto y Normales.

COLABORADORES  
TODOS LOS SEÑORES MAESTROS QUE NOS  
HONREN CON SUS ESCRITOS

Precios de suscripción:  
Año..... 5 pesetas.  
Semestre..... 3 »  
Trimestre..... 2 »  
Pago adelantado.  
ASUSCITOS A PRECIOS CONVENCIONALES  
Número suelto: 25 cénts.

## SUMARIO

Se corrió el telón, por Leandro.—Sección Oficial.—Peregrinación nacional del Magisterio á Roma.—Comentarios y noticias.—Notas de la Sección.—Correspondencia particular.—Anuncios.

## Se corrió el telón.

Como temíamos, quedó a oscuras el escenario de la democracia política, y el telón se corrió rápidamente para preparar la nueva decoración. La compañía que actuaba en el gran teatro nacional salió por el foro, sin esperar los aplausos del público.

El Sr. Dato es el encargado de las nuevas funciones que España presenciara en adelante. No sabemos cuál será el repertorio conservador; pero seguramente que para la Escuela primaria no será tan grata como nosotros deseamos.

Bien puede descansar tranquilo el Sr. Conde de Romanones; pues el Magisterio queda altamente agradecido de sus servicios, y acaso no pase mucho tiempo sin que vuelva a reanudar los trabajos de regeneración nacional que ahora quedarán aplazados si, por algunos meses—sentiríamos fueren años—ha de darse incienso al ídolo de la reacción.

El Magisterio primario no puede estar completamente satisfecho de la obra democrática preparada en los cuatro años que los liberales han estado en el poder; pero hay que confesar que ha sido un período de grandes iniciativas que servirán, por lo menos, de orientación para cuando los actuales conservadores dejen el paso franco a quienes hayan de sucederles en la dirección de los negocios del Estado.

Los Ministros de Instrucción pública, acaudillados por Canalejas y Romanones, han hecho mucho en beneficio de la Escuela primaria, siquiera los Maestros sigamos con los mismos haberes asignados hace más de medio siglo.

No sabemos si el nuevo Ministro de Instrucción pública hará suyos los proyectos pendientes de resolución o si señalará nuevos derroteros a la cultura pupolar.

Creemos que, en medio de todo, es una suerte que los negocios nacionales no hayan sido encargados al Sr. Maura, y para que el partido conservador pueda evolucionar libremente y quede en condiciones de turnar dignamente en la gobernación de un pueblo que ya está harto cansado de hipócritas mojigaterías.

España necesita muchas Escuelas y muchos Maestros.

Si los Sres. Dato y Bergamín no desconocen esta gran verdad, algo bueno puede esperar España; más, si imitando al «célebre» Rodríguez Sampedro, no solamente no mejoraran la situación de Maestros y Escuelas, sino que además, pretendieran suprimir plazas escolares, a pretexto de buscar la nivelación de los presupuestos, ya pueden emigrar las dos terceras partes de los actuales Maestros y dejar de educar e instruir al pueblo que no ha sabido sacudir aún el yugo de la esclavitud.

No queremos formar cálculos ni sembrar de pesimismo el campo escolar. Daremos tiempo a que la labor conservadora nos indique los abonos y el cultivo que debemos emplear para que no resulte estéril nuestro trabajo.

Mientras tanto, estemos preparados para que los acontecimientos no nos sorprendan dormidos.

Quisiéramos ver pronto que nuestros temores son infundados, y para ello nos bastaría saber que el Sr. Bergamín hace suyos los proyectos del Sr. Ruiz Jiménez y de otros Ministros liberales que han dado a la enseñanza primaria la orientación que requiere el siglo en que vivimos, pues siendo así, fácilmente se daría solución a la gran serie de reformas que aún están sin implantar.

Como no somos políticos, ni frío ni calor nos da